

Le miel n'a plus de secrets pour eux

Quatre-vingts personnes de tous âges ont participé à la récolte de miel organisée par Asapistra, l'autre jour au centre sportif et culturel de Fegersheim. Une animation à la fois ludique et très instructive.



Enfants, adolescents ou seniors, les participants ont passé un moment divertissant et instructif, récemment au centre sportif et culturel. Photo ville de FEGERSHEIM-OHNHEIM

Les enfants de l'accueil de loisirs Pot'City, les adolescents de l'animation jeunesse, les résidents de la maison de retraite l'EHPAD Le Gentil Home, ainsi que les membres des conseils municipaux des enfants et des aînés ont répondu à l'invitation d'Asapistra au centre sportif et culturel.

Six ans de partenariat

L'Association apicole de Strasbourg a établi, il y a six ans, un partenariat avec la commune de Fegersheim-Ohnheim dans le cadre du programme « Abeilles en ville ». L'une des finalités consistait notamment à implanter des ruches sur le territoire communal. À Fegersheim, cela s'est fait en face du centre sportif et culturel.

Durant l'après-midi, les participants ont d'abord pu observer une présentation vidéo. Ils ont ensuite pris part, en petits groupes, à toutes les étapes de la récolte du miel. Dans l'ordre, le prélèvement des cadres dans les ruches, le désoperculage, la mise en centrifugeuse, la mise en pot, puis l'étiquetage, ont été effectués avec enthousiasme par le public.

Un pot par participant

À l'issue des trois heures d'échange, chaque personne est repartie avec un pot de miel de 250 grammes. Plus globalement, la météo a affecté la récolte cette année. « Ce n'est pas fabuleux jusqu'à présent », regrette l'apiculteur Damian Green. « En raison des conditions climatiques, les abeilles ne sortent pas, les fleurs non plus. Résultat : la récolte est décevante. »

L'intervention auprès du grand public participe aussi à un devoir de sensibilisation. « Notre objectif, c'est de faire découvrir l'activité de notre association. Les enfants sont de très bons vecteurs de communication », constate Nicolas Hardy, le vice-président d'Asapistra. L'axe majeur de cette sensibilisation consiste à déconseiller, voire à bannir, l'utilisation des produits phytosanitaires qui perturbent les abeilles et affectent ainsi la récolte. « L'idée, c'est de ne plus mettre du désherbant partout, de laisser une prairie fleurie plutôt que de la couper toutes les semaines. Le changement de mentalité ne se fait pas comme ça, il doit être justifié. Il y a une éducation à faire pour arriver au résultat que l'on espère ! »